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TERLALU! DIDUGA 
 34 JUTA DATA

PASPOR BOCOR
acker	 yang	 dikenal	 dengan	 nama	 Bjorka	 kembali	 membuat	 heboh	 dunia	 maya	 dengan	 aksi	Hperetasannya.	 Kali	 ini,	 ia	 diduga	 berhasil	 membobol	 dan	 menjual	 34	 juta	 data	 paspor	 orang	
Indonesia	di	dark	web.	Makin	menyedihkan	saat	jutaan	data	berisi	nama,	nomor	paspor,	tanggal	

berlaku	 paspor,	 jenis	 kelamin,	 hingga	 tanggal	 berapa	 paspor	 tersebut	 diterbitkan	 dijual	 dengan	 harga	
murah.	 Di	 dark	 web	 banderolnya	 hanya	 10.000	 dollar	 AS	 atau	 sekitar	 Rp	 150	 juta.	 Keementerian	
Komunikasi	dan	Informatika	(Kemenkominfo)	mengaku	telah	melakukan	koordinasi	dengan	Badan	Siber	
dan	Sandi	Negara	(BSSN)	serta	Direktorat	Jendral	Imigrasi.	Hasil	sementara,	ada	perbedaan	struktur	data	
antara	 yang	 ada	di	 Pusat	Data	Nasional	 dengan	 yang	beredar.	 Tapi	 tampaknya	pemerintah	masih	 ragu	
karena	penelusuran	masih	terus	dilakukan.	Sudah	puluhan	kali	berbagai	data	warga	Indonesia	jatuh	ke	
tangan	peretas	dan	dijual	bebas.	Tanda	tanya	besar	untuk	keseriusan	pemerintah	memperkuat	keamanan	
siber.	

(Baca	Hal	11)

1.	DATA	PELANGGAN	INDIHOME
Sebanyak 26 juta data diduga milik pelanggan IndiHome bocor dan diperjualbelikan di BreachForums 
oleh Bjorka, Agustus. Data-data itu berupa histori pencarian, keyword, user info mencakup email, nama, 
jenis kelamin, hingga NIK.IndiHome dan Telkom saat insiden itu 
mengaku terus menelusurinya. Hingga kini, belum ada 
penjelasan rinci soal sumber data kebocorannya.

2.	DATA	PELANGGAN	PLN
Sebanyak 17 juta data diduga pelanggan 
PLN  juga bocor ke forum hacker pada 
Agustus. Informasi penjualan data yang 
bocor itu diunggah akun bernama 
@loliyta.PLN dan BSSN kemudian 
mengklaim tengah melakukan 
pendalaman terkait dugaan kebocoran 
data pelanggannya.

DAFTAR KASUS KEBOCORAN 
DATA BESAR DI 2022 

3.	DATA	INTERNAL	JASA	MARGA
Jasa Marga menjadi sasaran serangan 
berikutnya dari peretas yang kali ini 
mengklaim bernama Desorden Group, 
pada Agustus. Mereka membocorkan 
data berkapasitas 252 GB yang berisi 
data, koding, serta dokumen dari lima 
server instansi tersebut.Berbeda 
dengan dua instansi sebelumnya, Jasa 
Marga mengakui kebocoran data itu.

4.	DATA	SIM	CARD
Sebanyak 1,3 miliar data pendaftaran 
kartu SIM atau SIM card diduga bocor dan 
dijual di forum gelap pada September. 
Bjorka mengklaim data itu didapat dari 
Kementerian Komunikasi dan 
Informatika.Data yang bocor meliputi 
NIK, nomor telepon, nama penyedia 
(provider), dan tanggal pendaftaran 
dengan kapasitas 87 GB. Ia 
membanderolnya dengan harga US$50 
ribu (Rp743,5 juta). Bjorka menyertakan 
sampel data sebanyak 2GB. Kominfo 
sendiri mewajibkan semua pengguna kartu 
SIM prabayar untuk mendaftarkan nomor telepon sejak Oktober 2017. Syaratnya adalah memberikan 
NIK dan nomor Kartu Keluarga (KK).Organisasi operator seluler itu membantah kebocoran dari pihak 
mereka. Senada, Ditjen Kependudukan dan Catatan Sipil (Dukcapil) Kementerian Dalam Negeri, yang 
jadi muara data-data pendaftaran itu, juga menepis jadi sumber kebocoran.

Goverment (Hal.2) 
Brigjen Endar Jabat 

Direktur Penyelidikan 
Kembali,

Novel Baswedan Tuding 
KPK Bohong Lagi 

5.	105	JUTA	DATA	KPU	BOCOR
Masih oleh Bjorka, sebanyak 105 juta data dijual di situs gelap 
Breached.to dengan judul Indonesia Citizenship Database From 
KPU 105M, September. Ia tak lupa menaruh logo Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) di 'lapak jualannya'.Bjorka mengklaim 
memiliki 105.003.428 juta data penduduk Indonesia dengan 
detail NIK, KK, nama lengkap, tempat tanggal lahir, jenis kelamin, 
umur, dan lain-lain. Data pribadi itu dijual US$5 ribu atau setara 
Rp7,4 juta (US$1=Rp14.898,20). Semua data tersebut disimpan 
dalam �ile 20GB (uncompressed) atau 4GB (compressed). 
Merespons hal ini,  KPU membentuk gugus tugas dan 
menyimpulkan bahwa unsur data yang bocor itu bukan berasal 
dari mereka.

Grafis	
bersambung
ke	hal	11.......



KONTROVERSI MASA FIRLI
17	SEPTEMBER	2019
DPR mengesahkan revisi UU KPK yang 
dinilai sejumlah pihak melemahkan 
pemberantasan korupsi. Firli menyetujui 
revisi tersebut sebelum dilantik pada 
Desember 2019.

24	SEPTEMBER	2020
Firli diputuskan terbukti melanggar etik 
oleh Dewas KPK karena menerima grati-
fikasi tumpangan helikopter. Putusan ini 
hanya satu dari berbagai laporan pe-
langgaran etik yang dilakukan Firli.

30	SEPTEMBER	2021
Sebanyak 57 pegawai KPK dipecat karena 
tak lolos Tes Wawasan Kebangsaan. Tes 
kepegawaian itu disebut melanggar hak 
asasi oleh Komnas HAM dan maladmi- 
nistrasi oleh Ombudsman RI.

11	JULI	2022
Wakil Ketua KPK Lili Pintauli Siregar 
mengundurkan diri. la saat itu sedang 
diperiksa Dewas KPK terkait laporan 
gratifikasi tiket GP Mandalika.

31	JANUARI	2023
Transparency International melansir 
indeks korupsi yang menempatkan 
Indonesia dalam posisi terburuk sepanjang 
reformasi. Salah satu indikatornya, pem-
berantasan korupsi dinilai jalan di 
tempat.

11	FEBRUARI	2023
Firli mengembalikan sejumlah petinggi 
KPK dari kejaksaan dan kepolisian ke 
institusi asal. Pengembalian itu santer 
disebut terkait  penanganan kasus 
Formula E di Pemprov DKI.

8	MEI	2033
Dewas KPK mulai 
memeriksa 
sejumlah petinggi 
KPK terkait 
dugaan 
kebocoran 
perkara dugaan 
korupsi di 
Kementerian 
BUMN.

govermenttoday
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JAKARTA-Brigjen Endar Priantoro 
akhirnya kembali bertugas sebagai 
Direktur Penyelidikan (Dirlidik) di 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
(KPK). Dia pun menyampaikan ucapan 
terima kasih kepada Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) dan Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo yang telah 
mengakomodasi pengajuan banding 
administrasi atas pemecatan dirinya.

"Saya mengucapkan terima kasih 
kepada Bapak Presiden RI, kepada Pak 
Menpan RB, kepada Bapak Kapolri 
yang telah mengakomodir apa yang 
saya sampaikan kemarin-kemarin 
melalui banding administrasi," kata 
Endar kepada wartawan di Gedung 
Merah Putih KPK, Jakarta, Rabu 
(5/7/2023).

Mantan penyidik senior Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Novel 
Baswedan pun buka suara.  Dia 
m e n u d i n g  k o m i s i  a n t i - r a s u a h 
berbohong lagi.  Pasalnya,  Juru 
bicaranya Ali  Fikri mengatakan 
kembalinya Brigjen Endar karena 
sejumlah pertimbangan diantaranya 
harmonisasi  dan s inergi  antar 
lembaga penegak hukum.

Padahal kenyataannya, menurut 
Novel Baswedan karena banding 
administrasi yang diajukan Endar 
akibat diberhentikan sepihak oleh 
KPK pada April 2023 lalu, dikabulkan 
oleh Presiden jokowi.Hal itu kata 
Novel Baswedan membuktikan bahwa 
keputusan Ketua KPK Firli Bahurli 
yang memberhentikan Brigjen Pol 
Endar Priantoro sepihak pada April 
2023 lalu adalah bermasalah.

"KPK sptnya bohong lagi. Bjp 
Endar kembali ke KPK mjd Dir Lidik 
krn banding administrasi diterima 
oleh Presiden. Artinya Keputusan KPK 
berhentikan benar bermasalah. Ali 
mengatakan kembalinya Endar ke KPK 
untuk menjaga sinergi antar-aparat 
penegak hukum," kata Novel di akun 
Twitternya @nazaqistsha, Rabu 
(5/7/2023).

Novel meminta KPK berhenti 
berbohong dan memanipulasi fakta 
serta mengaku semua kesalahan 
l a n g k a h  d a n  k e p u t u s a n  y a n g 
dikeluarkan."Sudahlah KPK, ber-
hentilah berbohong atau memanipulasi 
fakta. Apa nggak malu?," cuit Novel 
lagi.

 
Berjanji	Profesional

Diketahui, kini Endar bertugas 
kembali sebagai Direktur Penyelidikan 
KPK berdasarkan Surat Keputusan 
(SK) Sekjen KPK tanggal 27 Juni 2023.

Namun, Endar belum bisa me-
lakukan tugas-tugas sebagai Direktur 
P e n y e l i d i k a n .  I a  m a s i h  h a r u s 
merampungkan Program Pendidikan 
Singkat Angkatan (PPSA) XXIV Tahun 
Ajaran 2023 di Lembaga Ketahanan 
Nasional (Lemhannas) RI hingga 
Oktober 2023 mendatang."Saya akan 
membagi waktu sekolah dan mungkin 
sore ke sini [KPK]. Komunikasi kan 
bisa saya lakukan melalui media yang 
lain juga," tuturnya.

Brigjen Endar Priantoro mengaku 
bakal bersikap profesional setelah 
kembali bertugas di Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK). Dia ber-
janji akan menjalankan tugas dan 
tanggung jawabnya sebagai Direktur 
Penyelidikan (Dirlidik) KPK dengan 
baik.

Hal itu Endar sampaikan saat 
m e n a n g g a p i  p e r t a n y a a n  s o a l 
hubungannya dengan Ketua KPK Firli 
Bahuri setelah diputuskan kembali 
bekerja di lembaga antirasuah dalam 
jabatannya yang lama. Dia pun sempat 
melaporkan Firli, empat komisioner 
dan sejumlah pejabat struktural KPK 
lainnya ke Dewan Pengawas (Dewas) 
KPK dan Ombudsman RI atas dugaan 
pelanggaran kode etik serta mal-
aadministrasi dalam proses pem-
berhentian dirinya sebagai Dirlidik 
KPK.

“Saya akan tetap profesional sesuai 

dengan pekerjaan saya sebagai 
seorang direktur ya. Apa yang jadi 
kewenangan saya dan apa yang jadi 
tugas saya itu akan saya lakukan 
sebaik-baiknya dan saya juga meng-
hormati kewenangan pimpinan,” kata 
Endar.

“Intinya saya akan bertanggung 
jawab dalam tugas saya dengan 
s e b a i k- b a i k nya  s e s u a i  d e n g a n 
kewenangan saya, sesuai dengan tugas 
saya,” tambah dia menjelaskan.

Endar pun menghadap Pimpinan 
KPK sore ini setelah diputuskan dapat 
kembali bertugas di KPK berdasarkan 
Surat Keputusan (SK) Sekretaris 
Jenderal KPK tanggal 27 Juni 2023. 
Namun, perwira tinggi Polri ini 
mengaku belum bertemu langsung 
dengan lima Pimpinan KPK.

“Hari ini saya sebenarnya ingin 

menghadap pimpinan, (menyampaikan) 
bahwa saya akan melaksanakan tugas 
kembali. Kebetulan pimpinan hari ini 
hanya ada dua sehingga pak Alex 
(Alexander Marwata) tadi sama Pak 
Tanak (Johanis Tanak) belum ketemu 
saya. Cuma beliau menyampaikan 
melalui asisten pribadi nanti akan 
dicari waktu yang tepat sehingga saya 
bisa bertemu dengan kelima orang 
pimpinan ini,” ungkap Endar.

KPK membenarkan kembalinya 
Brigjen Endar Priantoro ke lembaga 
antirasuah tersebut. Endar bakal 
b e r t u ga s  l a g i  s e b a ga i  D i r l i d i k 
K P K ." B e n a r,  ke m b a l i  b e r t u g a s 
berdasarkan SK Sekjen KPK tertanggal 
27 Juni 2023," kata Kepala Bagian 
Pemberitaan KPK, Ali Fikri dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s n y a ,  R a b u 
(5/7/2023).

A l i  m e n g a t a k a n ,  ke p u t u s a n 
tersebut berdasarkan beberapa 
pertimbangan. Salah satunya untuk 
m e n j a g a  h a r m o n i s a s i ." D e n g a n 
pertimbangan antara lain untuk 
menjaga harmonisasi dan sinergi 
antarpenegak hukum dalam upaya 
pemberantasan korupsi," jelas Ali.

Endar sempat diberhentikan dari 
tugasnya sebagai Direktur Penye-
lidikan KPK oleh Firli Cs. Meskipun 
sudah ada surat dari Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo yang memper-
panjang penugasan Endar di KPK, 
pimpinan KPK tetap kukuh mengem-
balikan Endar ke Polri.

Endar tak terima dengan pem-
berhentiannya di KPK. Ia sempat 
melaporkan Firli Cs kepada Dewan 
P e n g a w a s  ( D e w a s )  K P K  d a n 
Ombudsman RI. Namun, Dewas KPK 
menyatakan laporan Endar tak bisa 
dilanjutkan karena dianggap tak 
cukup bukti. Sementara proses di 
Ombudsman RI masih berlangsung 
hingga kini.(wid,rls,kum/dya)

Brigjen Endar Jabat Direktur Penyelidikan Kembali
Novel Baswedan Tuding KPK Bohong Lagi

Brigjen	Endar	Priantoro	tiba	di	Gedung	Merah	Putih	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK),	usai	dia	dipastikan	kembali	
menjabat	di	komisi	anti-rasuah	tersebut,	Rabu	(5/7/2023).(ist)



POLITICA
Kamis, 06 Juli 2023

3

JAKARTA - Rapat Dengar Pendapat 
dengan eselon I Kemenhub, Rabu 
(5/7/2023) membahas Evaluasi 
Pelaksanaan APBN TA 2023 sampai 
Bulan Mei 2023 tetiba menjadi 'panas'. 
Bernada emosi Anggota Komisi V DPR 
RI Hamka Baco Kady menyinggung 
buruknya koordinasi antar Kepala 
Balai di Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) dengan DPR. 

"Kepala balai menjauh, nggak 
pernah memberi informasi sedikit-
pun," kata Hamka Bako saat mem-
berikan tanggapan usai paparan.

"Saya tidak kenal dan bapak tidak 
pernah menghubungi saya. Alasan apa 
bapak gak hubungi? lebih mudah saya 
hubungi menteri dari pada bapak," 
tambahnya dengan nada tinggi.

Hamka menyebut dirinya tidak 
pernah mendapatkan laporan dari 
Kepala Balai Perkeretaapian, hingga 
mengancam bakal melaporkan hal ini 
kepada Menteri Perhubungan Budi 
Karya Sumadi. Selain itu ia juga 
meminta kepada Direktur Jenderal 
Perkeretaapian untuk melakukan 
evaluasi.

"Kepala balai baru tidak pernah 
hubungi anggota DPR apalagi saya, 
mohon maaf saya bener bener agak 
kesel sedikit. Saya berikan waktu dan 
kalau tidak saya akan telpon pak 
menteri," katanya.

"Tidak ada saya tahu kereta di 
Sulawesi Selatan, saudara kerja apa? 
habiskan anggaran, jangan anggap 
kami ini mengganggu bapak mau 
cawe-cawe dengan bapak silahkan itu 
urusan anda. kami tidak dihargai, 
pernah nggak saya minta proyek 
kepada bapak?" tambahnya.

Diketahui rapat tersebut sebenar-
nya diagendakan membahas rencana 
alokasi anggaran menurut fungsi 
program dan prioritas anggaran K/L 
TA 2024.Dalam rapat itu dihadiri 
Direktur Jenderal Perhubungan Darat 
Hendro Sugiatno, Direktur Jenderal 
Perkeretaapian Risal Wasal, Kepala 
BPTJ Umar Aris dan Kepala BPSDM 
Kemenhub Djoko Sasono.

Hamka juga meminta DPR segera 
m e l a ku k a n  eva l u a s i  m e n g e n a i 
pelaksanaan program 'Buy The 
Service'. Dia menilai, program 'Buy 
The Service' tersebut masih memiliki 
ke l e m a h a n  ya n g  b e l u m  m e n g -
akomodir sistem pembayaran tunai.

Meski mengapresiasi konsep 
smart city smart transportation, 
n a m u n  H a m k a  m e n g i n g a t k a n 
Kemenhub agar menyadari bahwa 
masih terdapat  sebagian besar 
masyarakat yang belum terbiasa 
menggunakan aplikasi. “Ada beberapa 
kelemahan yang saya lihat, Pak Dirjen. 
Pertama, konsepnya 'smart city smart 
transportation',  semua berbasis 
Android. Orang mau naik BTS itu Pak, 
mau bayar tunai tidak bisa karena 
belum biasa menggunakan aplikasi, ini 
menjadi catatan dan temuan saya,” 

ujar Hamka.
“Ada rute yang memang oke, tapi 

ada juga rute yang sama sekali 
memang kosong. Saya telusuri Pak, 
persoalannya tidak ada yang mau naik 
BTS itu karena dia mau bayar tunai 
Pak, kebiasaan bayar tunai, tidak bisa 
dia pakai aplikasi,” lanjut Hamka. Oleh 
karena itu, Politisi Fraksi Partai Golkar 
tersebut meminta Ditjen Hubdat 
Kemenhub agar secara bertahap 
menerapkan skema 'Buy The Service' 
dengan konsep smart city dan smart 
transportation itu.

Protes	Kereta	Cepat	Jakarta-
Bandung

Sementara itu Wakil Ketua Komisi 
V DPR RI, Roberth Rouw menyinggung 
soal proyek Kereta Cepat Jakarta-
Bandung. Menurut dia, Kereta Cepat 
belum sampai Kota Bandung sehingga 
tidak pas kalau disebut Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung. Dia pun bertanya hal 
itu kepada Direktur Jenderal Per-
ke re t a a p i a n  Ke m e n te r i a n  Pe r -
hubungan Risal Wasal.

"Stasiun terakhir kereta cepat itu 
dimana Pak," tanya Roberth saat Rapat 
Dengar Pendapat (RDP) Komisi V 
dengan Kementerian Perhubungan di 
Gedung Komisi V DPR, Senayan, 
Jakarta, Rabu (5/7/2023).

"Di Tegalluar Pak," jawab Dirjen 
Perkeretaapian Kemenhub Risal 
Wasal.

Robert pun kembali bertanya, 
berapa jarak dari Stasiun Tegalluar ke 
Kota Bandung."Berapa jaraknya dari 
Tegalluar ke Kota Bandung," tanya lagi 
Robert.

Risal Wasal pun menjawab sekitar 
20-30 km."20-30 km," jawabnya.

Mendengar jawaban Risal, Robert 
lalu berkomentar kalau penamaan 

Kereta Cepat Jakarta-Bandung kurang 
tepat."Dia bukan Bandung-Jakarta Pak 
karena bukan ke Bandung karena 
masih puluhan kilo (lagi). Kalau 
Jakarta-Bandung ya harus ke Kota 
B a n d u n g .  K a l a u  i t u  C i m a h i ? ” 
katanya."Kita punya 4 stasiun Pak dari 
H a l i m ,  K a rawa n g ,  Pa d a l a ra n g , 
Tegalluar," jawab Risal.

Kemudian Robert pun kembali 
mempertanyakan, penumpang Kereta 
Cepat ke Kota Bandung harus naik 
apa."Jadi gak sampai ke Kota bandung. 
Di situ harus kendaraan lagi ya Pak," 
ucap Robert.

Robert gak habis pikir Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung hanya sampai 
Tegalluar. Harusnya Kereta Cepat 
berhenti di Kota Bandung. Kenapa? 
menurut Robert agar masyarakat 
tidak bingung saat naik Kereta Cepat 
dari Jakarta hanya sampai ke Tegalluar 
bukan ke Kota Bandung.

"Kalau Jakarta oke, konektivitas-
nya oke tapi Bandungnya Pak. Saya 
tidak habis pikir dipakai Bandung-
Jakarta tapi tak sampai Kota bandung. 
Ini saya kira jadi catatan. Kasihan 
orang daerah yang mau ke Bandung 
dari jakarta, ke Bandung masih 
puluhan kilo lagi. Tolong pemerintah 
jangan buat itu menjadi bingung 
masyarakat, jujur saja Jakarta sampai 
mana ini baru sampai di sini belum 
sampai Bandung," sebutnya.

Di akhir Risal menjawab bahwa 
Kereta Cepat Jakarta-Bandung bakal 
diujicoba pada 18 Agustus 2023. 
Proyek ini akan diteruskan sampai 
S u r a b aya  m e l a l u i  Yo g ya k a r t a . 

Sementara itu, untuk kereta feeder 
yang akan mengantarkan penumpang 
Kereta Cepat ke Kota Bandung tersedia 
di Stasiun Padalarang."Nanti kita 
programkan sampai Surabaya lewat 
Yogyakarta. Kereta feeder ada di 
Padalarang sampai Kota Bandung 15 
menit. Sehingga Jakarta-Bandung 
dengan kereta cepat ini 39 menit," 
jelasnya.(wid,rls,ant,ist/dya)

Tetiba DPR RI Emosi ke Pejabat Kemenhub, 

Disebut Sulit Koordinasi

Anggota	Komisi	V	DPR	RI	Hamka	B.	Kady	saat	Rapat	Dengar	Pendapat	Komisi	V	DPR	RI	minta	Dirjen	Hubdat,	DJKA,	Kepala	BPTJ	dan	
Kepala	BPSDM	Kemenhub	di	Gedung	Nusantara	DPR	RI,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(5/7/2023),(ist)

Meningkatkan sistem monitoring, evaluasi, dan 
koordinasi dalam memaksimalkan pelaksanaan 
program dan anggaran tahun 2023. 
---------------------------------------------------------------------
Melakukan evaluasi terhadap program subsidi Buy The 
Service (BTS)  meningkatkan pengawasan dan 
koordinasi lintas sektoral untuk mewujudkan zero 
Over Dimension and Overload (ODOL) tahun 2023.
---------------------------------------------------------------------
Meningkatkan sarana prasarana dan integrasi antar 
simpul transportasi. Meningkatkan pengawasan dalam 
menjaga kestabilan harga tiket. 
---------------------------------------------------------------------
Memaksimalkan pemanfaatan bandara yang sudah 
selesai dibangun, dan mempercepat penyelesaian 
terhadap ganti rugi kecelakaan transportasi udara. 

REKOMENDASI DPR 
KEPADA KEMENHUB TERKAIT 
ANGGARAN 2023 

Pada tahun 2023, Kemenhub mendapatkan pagu 
alokasi anggaran senilai Rp 33,44 triliun. 
---------------------------------------------------------------------
Dikurangi adanya automatic adjustment sebesar Rp 
1,38 triliun, serta blokir nonautomatic adjustment 
sebesar Rp 346 miliar
---------------------------------------------------------------------
Total pagu efektif Kemenhub tahun 2023 sebesar Rp 
31,71 triliun. 

PAGU ANGGARAN 2023

Sumber:	Raker	Komisi	V,	
di	Gedung	DPR,	Jakarta,	

Rabu	(18/1/2023).
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PPATK Bekukan Ratusan Rekening 
Panji Gumilang Berisi Triliunan 

JAKARTA -Pusat  Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
mengakui telah membekukan ratusan 
rekening terkait dengan pemimpin 
Pondok Pesantren Al Zaytun, Panji 
Gumilang.  Mengejutkannya,  di-
temukan sekitar 256 rekening milik 
Panji Gumilang yang menggunakan 
enam nama berbeda.

“ I y a  b e n a r  ( m e m b e k u k a n 
rekening),” kata Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana, Rabu (5/7/2023).

Seorang penegak hukum me-
ngatakan nilai transaksi dari 256 
rekening milik Panji Gumilang itu 
mencapai triliunan dalam kurun lima 
tahun.Penegak hukum itu mengatakan 
sumber duit Panji Gumilang dari 
dugaan penipuan,  penyumbang 
yayasan, serta ada yang terkait dengan 
Negara Islam Indonesia (NII). Menurut 
dia, uang yayasan juga dipakai secara 
pribadi oleh Panji Gumilang.

Sebelumnya,  Gubernur Jawa Barat 
Ridwan Kamil menuturkan Pondok 
Pesantren Al Zaytun yang dinilai 
meresahkan masyarakat karena 
ajarannya, saat ini sudah ditindak-
lanjuti berbagai pihak seperti pe-
merintah pusat, daerah, maupun 
organisasi keislaman di Tanah Air. 
“Pimpinan Al Zaytun Panji Gumilang 
sudah ditindak Bareskrim Polri, aset-
asetnya juga kemungkinan sudah 
dibekukan karena besar sekali,” kata 
Ridwan Kamil di sela menghadiri rapat 
Kerja Asosiasi Daerah Penghasil Migas 
dan Energi Terbarukan (ADPMET) di 
Yogyakarta, Rabu (5/7/2023).

Pondok pesantren yang bermarkas 
di Kabupaten Indramayu, Jawa Barat, 
itu memiliki antara lain aset lahan 
seluas 1.200 hektare yang kini tengah 

ditelusuri asal-usulnya. Ridwan Kamil 
mengatakan, ribuan santri di pondok 
pesantren itu juga akan dibina melalui 
K e m e n t e r i a n  A g a m a .  “ K a r e n a 
bagaimana pun santri-santri itu anak 
bangsa yang harus terus belajar, 
dengan kurikulum dan ajaran yang 
telah disepakati,” kata dia.

R i dwa n  K a m i l  m e n u t u r k a n , 
keberadaan Pondok Pesantren Al 
Zaytun mendapatkan tentangan dari 
sejumlah kalangan masyarakat karena 
dinilai telah menyebarkan ajaran yang 
tidak melihat pada dua hal, yakni 
Pancasila dan ajaran Islam. “Pertama, 
kita sudah menyepakati kehidupan 
berbangsa bernegara ini harus sesuai 
dengan Pancasila, tidak boleh ada 
ideologi-ideologi yang merongrong 
Pancasila,” kata Ridwan.

Wapres	Sebut	Akan	Dibina,	Bukan	
Dibubarkan

Di sisi lain, di tengah banyak 
desakan dari masyarakat untuk 
membubarkan Al Zaytun imbas 
adanya dugaan ajaran menyimpang di 
pondok pesantren itu,Wakil Presiden 
(Wapres) Ma'ruf Amin menyatakan, 
pemerintah akan membina Pondok 
Pesantren Al Zaytun, bukan mem-
bubarkannya.

Ma'ruf menuturkan,  opsi  ini 
diambil agar kegiatan belajar di 
Pondok Pesantren Al Zaytun tetap 
berjalan sesuai dengan akidah Islam.

"Mungkin beberapa alternatifnya 
itu tidak dibubarkan tapi dibangun, 
d i b i n a  d e n g a n  b a i k ,  s e h i n g g a 
pesantren itu bisa berjalan, bisa 
belajar, tapi sesuai dengan akidahnya 
yang sudah benar," kata Ma'ruf di 

k a w a s a n  S C B D ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(5/7/2023).

D i a  m e n g i n g a t k a n  b a h w a 
pemerintah juga harus memper-
timbangkan santri-santi yang me-
nimba ilmu di Al Zaytun.

"Ini perlu dibina supaya dilurud-
kan.  Akidahnya diluruskan,  pe-
mahamannya diluruskan, komitmen 
kebangsaannya diluruskan," kata 
Ma'ruf.

Sementara, Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud Md 
mengatakan Pondok Pesantren 
(Ponpes) Al-Zaytun dulu bernama 
Yayasan Negara Islam Indonesia (NII). 
Namun kini nama itu berubah menjadi 
Yayasan Pendidikan Al-Zaytun.

"Itu ada dokumen yayasannya 
bahwa dulu yayasannya namanya ya 
itu Yayasan NII, tapi lalu berubah 
Yayasan Pendidikan Al-Zaytun dan 
seterusnya," ujar Mahfud di Hotel JS 
Luwansa, Jakarta, Rabu (5/7/2023).

M e s k i  b e g i t u ,  k i n i  f o k u s 
pengusutan di ponpes tersebut terkait 
dengan pidana umumnya, bukan pada 
keterkaitan dengan NII. Sedangkan 
keterkaitan ponpes itu dengan NII, 
Mahfud mengatakan biarkan BNPT 
dan Densus 88 yang akan mendalami.

"Untuk Al-Zaytun sekarang ini kita 
fokus pada pidana umumnya, bukan 
pada radikalisme NII-nya. Kan yang 
s e k a r a n g  m u n c u l  d a n  s e d a n g 
ditangani. Kalau itu nanti biar BNPT 
terus mendalami dan kami akan terus 
monitor NII itu," kata dia.

"Ya biarkan nanti diselidiki BNPT 
dan densus kalau ada tindakan-
tindakan misalnya fisik," tambahnya.

Mahfud menjelaskan sejarah Al-
Zaytun memang tidak bisa disem-
bunyikan, yaitu berasal dari sembilan 
kompartemen NII .  Dan seir ing 
bertambahnya waktu, terus berubah 
menjadi lembaga pendidikan seperti 
sekarang.

"Karena itu, sejarahnya memang 
tidak bisa disembunyikan. Dulu ya, itu 
munculnya itu dari ide kompartemen 
sembilan NII," tuturnya. (wid,rls, 
ant,ist/dya)

Massa	saat	melakukan	aksi	damai	di	masjid	Al	Aqsha	Klaten	menutut	Panji	Gumilang	diproses	hukum.(dok.ist)

GEGER 
AL-ZAYTUN
PIMPINAN PANJI GUMILANG

Sejarah Al-Zaytun

Pendiri Abdus	Salam	Panji	
Gumilang

1996 dibangun oleh Yayasan	
Pesantren	Indonesia	(YPI)

Berdiri di area tanah
1.200	hektare

1999 diresmikan Presiden	
B.J.	Habibie

Tutut	Soeharto ikut 
memancangkan tiang pertama 
bangunan

2003	A.M.	Hendropriyono	
mengancam akan menghajar 
siapa saja yang melawan Al-
Zaytun

Kontroversi Penyimpangan

Al-Qur'an perkataan Nabi Muhammad 
SAW, bukan Kalam Allah

Menafsirkan Al-Qur'an secara 
serampangan

Saf salat berjarak, dan bercampur pria-
wanita

Menyanyikan "Havenu Shalom 
Alaichem" lagu Yahudi

Haji tak perlu ke Makkah

Dosa zina bisa ditebus Rp2 juta

Azan tidak menghadap kiblat

Al-Zaytun tertutup terhadap warga 
sekitar ponpes



perseorangan tidak lancar mayoritas 
berasal dari kelompok umur 19-34 
tahun sebanyak 1,2 juta dan diikuti 
oleh masyarakat berusia 35-54 tahun 
sebanyak 707 entitas. Sedangkan 
menurut jenis kelamin, laki-laki lebih 
sering berutang ke pinjol dengan total 
entitas 1,08 juta dan wanita sebanyak 
941.200. 

Untuk jumlah rekening penerima 
pinjaman aktif perseorangan macet 
juga masih didominasi oleh kelompok 
usia 19-34 tahun sebanyak 351.164 
entitas. Namun, outstanding atau sisa 
pembayaran kredit macet banyak 
dialami oleh laki-laki dengan total Rp 
724,35 miliar atau Rp 90,24 miliar lebih 
banyak dibandingkan perempuan. 

Lantas, OJK juga menyebutkan 
deretan sektor yang paling banyak 
menjadi target penyaluran Fintech 
P2P Landing periode Mei 2023. Yaitu 
meliputi Perdagangan besar dan 
eceran Rp 2,5 triliun; Aktivitas jasa 
lainnya Rp 1,09 triliun; Aktivitas 
produksi barang dan jasa oleh rumah 
tangga untuk kebutuhan sendiri Rp 
921 miliar;  Penyediaan akomodasi 
dan penyediaan makan-minum Rp 712 
miliar; dan Kesenian, hiburan, dan 
rekreasi Rp 360 miliar. 

Tingginya minat masyarakat untuk 
menggunakan pinjol demi keperluan 
konsumtif ,  termasuk kesenian, 
hiburan, dan rekreasi pun diamini 
Ke p a l a  E k s e ku t i f  E d u k a s i  d a n 
P e r l i n d u n g a n  K o n s u m e n  O J K , 
Friderica Widyasari Dewi. Ia merinci 
barang-barang yang dimaksud antara 
lain, membeli ponsel canggih terbaru, 
membeli pakaian, atau jalan-jalan. 

“Bahkan kemarin (juga digunakan 
untuk membeli) kayak tiket-tiket 

konser,” katanya dalam konferensi 
pers pada Selasa (4/7/2023) dikutip 
dari tempo. 

S e m e n t a r a  i t u ,  s u a r a . c o m 
menuliskan bahwa OJK menilai 
banyak orang sudah membedakan 
pinjol legal dan ilegal. Bahkan, ada tren 
baru bahwa banyak orang yang 
sengaja meminjam uang di pinjol 
ilegal, tapi tidak mau membayar.

"Sekarang ada pihak-pihak yang 
sengaja justru menggunakan pinjol 
i l e g a l .  I n i  t u j u a n n y a  u n t u k 
mendapatkan pendanaan dan tidak 
mau melakukan pelunasan. Dari awal 
mereka sudah tahu ini pinjol ilegal, 
jadi dari awal niatnya ngemplang. Ini 
memang ada terjadi di masyarakat 
kita," kata Friderica.

Selain itu, Friderica menyebut, 
banyak orang yang tidak sanggup 
membayar utang di pinjol. Hal ini 
terlihat dari tingkat kredit macet di 
fintech pinjol atau peer to peer lending 
(P2P). Adapun, penyebab banyak 
orang tidak sanggup membayar pinjol 
mulai dari meminjam untuk konsumsi 
hingga untuk modal usaha tapi 
hasilnya tidak sesuai.

"Kita  l ihat  kebanyakan dari 
mereka untuk memenuhi kebutuhan 
konsumtif misalnya untuk membeli 
gadget baru, rekreasi, fashion, bahkan 
kemarin kayak membeli tiket-tiket 
konser," jelas dia.

"Ada pula yang penggunaannya 
sudah benar untuk usaha UMKM, 
namun namanya bisnis kemudian 
terjadi hal-hal di luar perhitungan, 
misalnya produknya tidak laku 
sehingga mereka kesulitan mem-
bayar," imbuh dia.

Di satu sisi, OJK terus melakukan 
sosialisasi bersama berbagai pihak 
terkait cara membedakan risiko 
transaksi antara pinjol legal dan ilegal.  
Friderica akan memberika edukasi 
terhadap kaum ibu-ibu agar bisa 
m e l a k u k a n  p e r e n c a n a a n  d a n 
pengelolaan keuangannya.

"Tercatat lebih dari 1.000 kegiatan 
edukasi keuangan telah dilakukan. 
Juga konten-konten lainnya lebih dari 
21.000 pengguna LMS (learning 
management system) OJK yang sudah 
mengakses untuk modul-modul 
terkait pinjol legal dan ilegal," pungkas 
dia.

S e b e l u m n y a ,  O J K  m e l a l u i 
unggahannya di akun Instagram 
sempat mengimbau masyarakat agar 
lebih teliti dan hati dalam mengenali 
pinjol ilegal. Rilis tersebut sebagai 
tanggapan dari banyaknya anak muda 
yang berencana memanfaatkan 
Fintech P2P Lending untuk membeli 
tiket konser Coldplay. 

“ J a n g a n  s a m p a i  g a r a - g a r a 
berkeinginan untuk nonton konser, 
kamu terjebak pinjol ilegal. Kenali ciri-
ciri pinjol ilegal, supaya kamu tidak 
nyesel setengah mati,” tulis akun 
@ o j k i n d o n e s i a  p a d a  K a m i s 
(11/5/2023).

O J K  j u g a  m e n g a n j u r k a n 
masyarakat, khususnya anak muda 
untuk mengatur keuangan demi 
mewujudkan keinginan, salah satunya 
dengan menabung dan investasi. 
“Anak muda juga bisa mengatur 
keuangan untuk wujudkan mimpi. 
Jangan nanti nyesel karena pakai 
pinjol ilegal untuk nonton konser," 
tulis OJK. (lut/dya)
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SURABAYA	 – Outstanding atau 
piutang debitur di Tanah Air  pada 
pinjaman onl ine (pinjol)  terus 
meningkat, bahkan sudah mencapai 
angka Rp 51,46 triliun. Berdasarkan 
data dari Otoritas Jasa Keuangan (OJK) 
menyatakan total outstanding pinjol 
tersebut per Mei 2023, sedangkan 
pada April 2023 baru sebesar Rp50,53 
triliun.

Peningkatan tersebut seiring 
d e n g a n  t e r u s  m e n i n g k a t n y a 
pemanfaatan layanan Financial 
Technology (Fintech) atau Peer-to-
Peer (P2P) Lending oleh masyarakat. 
K e p a l a  E k s e k u t i f  P e n g a w a s 
Perasuransian, Penjaminan, dan Dana 
Pensiun OJK,  Ogi Prastomiyono 
mengatakan Tingkat Wanprestasi 90 
Hari (TWP90) dari pinjol masih 
terkendali. Diketahui, TWP90 adalah 
ukuran tingkat wanprestasi atau 
kelalaian penyelesaian kewajiban 
ya n g  te r te ra  d a l a m  p e r j a n j i a n 
pendanaan di atas 90 hari sejak 
tanggal jatuh tempo.

"Kemudian, tingkat wanprestasi 
90 hari, TWP90 itu di kisaran 3,36 
persen," ujarnya dalam konferensi 
pers Hasil Rapat Dewan Komisioner 
(RDK) OJK Bulan Juni 2023, Selasa 
(4/7/2023) dikutip dari tribune.

Ogi  menjelaskan,  sepanjang 
monitoring OJK, TWP90 peer to peer 
(P2P) lending tertinggi terjadi pada 
Agustus 2020 atau masa awal pandemi 
Covid-19. "Di awal-awal pandemi 
Covid-19 itu,  TWP90 pada saat 
Agustus 2020 itu bahkan mencapai di 
level 8,88 persen," katanya.

Dia menambahkan, kemudian 
dalam perjalanan waktu tingkat 
TWP90 tersebut menurun di kisaran 
antara 2,8 persen sampai 3,3 persen. 
"Saat ini, TWP90 hari itu di kisaran 
3,36 persen. Kami anggap itu masih 
cukup baik ya," kata Ogi.

Lebih lanjut, dikutip dari tempo,  
Ogi mengatakan sebanyak 2,3 juta 
pemilik rekening di DKI Jakarta 
berutang ke pinjol senilai Rp 10,5 
triliun. Tingginya tingkat penyaluran 
P2P Lending itu, kata Ogi, membuat 
Jakarta sebagai provinsi dengan 
pengguna Pinjol terbanyak kedua se-
Tanah Air.  Sementara,  di posisi 
pertama, ada warga Jawa Barat yang 
dikabarkan bergantung pada pinjol 
dengan total nilai pinjaman mencapai 
Rp 13,8 triliun.

Berdasarkan data statistik Fintech 
Lending dari OJK periode Mei 2023, 
jumlah outstanding pinjaman tidak 
lancar atau yang menunggak 30-90 
hari perseorangan sebesar Rp 3,4 
triliun dan Rp 306 miliar untuk badan 
usaha. Sedangkan kredit macet atau 
tidak dibayar lebih dari 90 hari 
mencapai Rp 1,7 triliun dari kalangan 
perseorangan dan Rp 370 miliar pada 
badan usaha 

Lebih lanjut, jumlah rekening 
p e n e r i m a  p i n j a m a n  a k t i f 

Outstanding Pinjol 
Tembus Rp 51,46 Triliun
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Main Film Bergenre Religi Komedi
Foto-foto	:	Instagram/@nblh.ayu

NABILAH 
AYU
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NABILAH Ratna Ayu Azalia kini me-
nekuni bidang akting usai lulus dari 
JKT48. Wanita yang akrab disapa 
Nabilah itu bergabung bersama JKT48 
selama enam tahun, yakni dari 2011 
sampai 2017.

Nabilah sudah terjun ke dunia film 
sejak bergabung dengan idol group 
franchise asal Jepang, AKB48, itu.

Namun, ia mengaku tak merasakan 
perbedaan signifikan dalam kariernya 
saat bernyanyi bersama JKT48 dan 
berakting.

“Sebenernya selama Nabilah di 
dunia JKT itu sudah ke dunia film 
karena Nabilah pertama kali main film 
itu pas masih di JKT48. Cuma yang 
membedakan sekarang Nabilah tidak 
membawa nama JKT48 lagi. Sudah 
solo career,” kata Nabilah di Jakarta 
Timur.

Saking tak ada bedanya, Nabilah 
mengakui ia menikmati perannya di 
masing-masing bidang karier.

“Sama aja. Dua-duanya enjoy. Yang 
penting semuanya kan sama-sama 
menjalani hobi. Nabilah merasa apa 
pun pekerjaan Nabilah ya hobi aja sih,” 
u j a r  l u l u s a n  Fa ku l t a s  H u ku m  
Universitas Pelita Harapan (UPH) itu.

Hingga saat ini, Nabilah sudah 
membintangi empat judul film. Film-
film yang sudah dibintanginya adalah 
Viva JKT48 (2014) di mana ia berperan 
sebagai Nabilah, Wewe (2015) sebagai 
Luna, Sunshine Becomes You (2015) 
sebagai Mia Clark, dan Mata Batin 2 
(2019) sebagai Nadia.

Saat ini Nabilah resmi mem-
bintangi film kelimanya. Film ini 
bertajuk Jomblo Fi Sabilillah. Ia 
mengatakan rencananya film tersebut 
akan segera tayang pada Agustus 2023 
mendatang.

“Judulnya Jomblo Fi Sabilillah. 
Genrenya religi, komedi, romantis. Jadi 

include semuanya ada di situ. Jadi 
cocok buat temen-temen yang 
jomblowers harus banget nonton,” 
tutur Nabilah.

Nabilah juga sudah mantap 
berhijab. Itulah salah satu alasan 
mengapa ia menerima tawaran 
berakting di film bertema religi ini.

Ia diketahui cukup pilih-pilih 
ketika ditawari bermain film. Hijab 
dan ajaran agama menjadi pegangan 
kuat ketika harus memutuskan film 
mana yang harus ia bintangi.

D i  s a m p i n g  k e s i b u k a n n y a  
berakting di depan lensa kamera, 
Nabilah juga cukup aktif bergerak di 
bidang reiligius lainnya. Ia diketahui 
bergabung bersama Badan Amil Zakat 
Nasional (BAZNAS) RI. Ia berperan 
sebagai influencer dan banyak 
m e m b a n t u  k e g i a t a n - k e g i a t a n  
keagamaan.

Nabilah sudah dua kali bekerja 
sama dengan BAZNAS RI. Pertama kali 
ia lakukan pada bulan Ramadan 2023. 
Kala itu ia bertugas membagi-bagikan 
Paket Hidangan Berkah Ramadan 
(HBR) bagi warga yang hendak 
berbuka puasa.

Kali kedua Nabilah bekerja sama 
dengan BAZNAS adalah di momen 
Iduladha 2023 ini.  Kali  ini ia 
membantu pendistribusian daging 
kurban ke warga di Kampung Gotong 
Royong, Rawamangun, Jakarta Timur. 
“Sebenernya di sini Nabilah sebagai 
influencer aja untuk membantu 
mendampingi  perwakilan dari  
BAZNAS,” ucapnya.

Profil
Sejak masih kecil, Nabilah yang 

lahir di Jakarta 11 November 21999 ini 
sudah aktif mengikuti berbagai kontes 
dan cukup populer sehingga menjadi 
model serta bintang iklan.

“Laki-laki yang penting akhlaknya, 
yang bisa membimbing Nabilah lah. 
Terus harus lurus dan yang terpenting 
adalah harus sayang keluarga, kalau 
sayang Nabilah harus sayang mama, 
papa, dan keluarga deh,” tutur Nabilah.

“Yang penting halal. Mau (profesi) 
dari mana pun boleh, yang penting 
beriman, bertakwa, dan seagama serta 
yang nyambung. Karena kita nyari 
pendamping hidup itu yang nyambung 
dan sulit untuk dapetin yang kayak 
gitu,” tutur Nabilah (berbagai sumber)

 

Pada usia ke-11, Nabilah lulus 
audisi JKT48 pada 2 November 2011. 
Mulai 2011 hingga 2017, karier 
Nabilah sebagai member JKT48 terus 
melejit.

Nabilah Ayu (22) mengaku tak 
ingin berpacaran karena menurut dia 
hanya menghabiskan waktu.

“Kalau Nabilah itu sebenarnya 
berteman dengan siapapun. Enggak 
mau ada pacaran juga sih karena 
wasting time saja,” kata Nabilah 
ditemui di kawasan Cawang, Jakarta 
Timur, baru-baru ini.

Saat ini dia ingin mencari laki-laki 
yang berkomitmen.

“ K a l a u  s e r i u s  e n g ga k  
masalah, kalau ngejalanin 
doang sudah malas saja, 
enggak bisa fokus ke karier 
dan pendidikan. Jadi susah 
b a l a n c e - n y a ,”  t u t u r  
Nabilah.

"A p a l a g i  d i  I s l a m  
pacaran enggak boleh, 
kalau bisa sih taaruf. 
Kalau ada laki-laki yang 
ngajak taaruf kenapa 
e n g g a k ? ”  t a m b a h  
Nabilah.

Meski saat ini belum memiliki 
pacar, Nabilah mempunyai impian 
menikah di usia 25 tahun.

“Aku maunya (menikah di usia) 25 
(tahun), tapi semua kan Allah yang 
atur,” ucap Nabilah.

Sembari menunggu pasangan 
h i d u p ,  N a b i l a h  t e n g a h  f o k u s  
menjadikan dirinya lebih baik.

Nabilah mengatakan kriteria 
idamannya tidak muluk-muluk. 
Prempuan kelahiran Jakarta, 11 
November 1999, itu mencari laki-laki 
yang sayang dengan keluarga dan 
seiman.
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JAGA KESEHATAN OTOT DEMI 
CEGAH SARKOPENIA

yang berkualitas untuk mencegah 
sarkopenia.

" P e r i n g a t a n  p e r d a n a  H a r i  
Sarkopenia Sedunia 2023 di Indonesia 
ini diharapkan menjadi momentum 
bersama agar kita lebih memperhatikan 
kesehatan otot dengan dimulai dari 
penerapan gaya hidup sehat sejak usia 
dini," kata Nina.

“Mari bersama-sama kita mencegah 
terjadinya sarkopenia sedini mungkin 
agar kualitas hidup kita tetap baik di 
usia senja," katanya menambahkan 
(Ant)

 

d e n ga n  s e j u m l a h  ke g i a t a n  d i  
antaranya fun walk, flashmob, senam 
bersama, dan sesi bincang-bincang 
bersama dr. Nina dan dr. Kuntjoro 
dengan tema "Menjaga Kesehatan Otot 
Pada Usia Muda dan Lansia".

Dalam acara tersebut para peserta 
juga bisa memeriksakan kadar 
kolesterol, gula darah, tekanan darah, 
kepadatan tulang, kekuatan genggam 
tangan, serta konsultasi kesehatan 
gratis dengan para pakar penyakit 
dalam dan konsultan geriatri.

R a n g k a i a n  k e g i a t a n  H a r i  
Sarkopenia Sedunia 2023 bertujuan 
mengajak masyarakat agar 
tetap aktif melatih fisik dan 
otot secara konsisten dan 
teratur sejak dini serta 
mengonsumsi nutrisi 

Acta Medica Indonesiana.
Riset tersebut menunjukkan 

bahwa satu dari lima lansia di 
Indonesia menderita sarkopenia

Ketua PP PERGEMI dr. Nina Kemala 
Sari, SpPD-KGer, MPH yang turut hadir 
p a d a  a c a r a  p e r i n g a t a n  H a r i  
S a r k o p e n i a  S e d u n i a  2 0 2 3 ,  
menyebutkan sarkopenia disebabkan 
oleh kurangnya aktifitas fisik maupun 
asupan nutrisi tertentu seperti 
protein.

Nina menjelaskan, gaya hidup 
sedentary atau gaya hidup dengan 
intensitas gerak fisik yang sangat kecil 
menjadi salah satu penyebab utama 
munculnya risiko sarkopenia.

Aktifitas gaya hidup sedentary 
seperti duduk, bekerja di depan 
komputer, menyetir, dan kegiatan lain 
yang minim gerakan fisik tidak 
dianjurkan berlangsung selama lebih 
dari enam jam.

Oleh karena itu Nina mengimbau 
orang-orang untuk beraktivitas fisik 
seperti berjalan di sela rutinitas 
pekerjaan.

"Di sela-sela kerja harus gerak, 
perbanyak jalannya. Jangan sampai 
delapan jam betul-betul duduk, itu 
sudah gaya hidup sedentary," imbau 
dokter spesialis penyakit dalam 
konsultan geriatri dari RS. Cipto 
Mangunkusumo itu.

D a l a m  m e m p e r i n g a t i  H a r i  
Sarkopenia Sedunia yang jatuh pada 4 
Juli 2023, PERGEMI mengadakan 
acara peringatan di kawasan Car Free 
Day Jakarta Pusat yang diisi dengan 
beragam kegiatan menarik sekaligus 
mengedukasi.

Perhelatan tersebut diramaikan 

PERHIMPUNAN Gerontologi Medik 
Indonesia (PERGEMI) mengingatkan 
masyarakat untuk senantiasa menjaga 
kesehatan otot demi mencegah 
timbulnya penyakit sarkopenia ketika 
menginjak usia lanjut.

Sarkopenia adalah salah satu 
penyakit yang umum terjadi pada 
orang lanjut usia, di mana terjadi 
pengecilan otot yang disertai dengan 
menurunnya kualitas dan fungsi otot.

"Penting sekali untuk mempunyai 
massa otot dan fungsi otot yang baik 
sejak usia muda, jadi pencegahan akan 
lebih baik sehingga di usia tua tidak 
terjadi hal-hal yang demikian," kata 
Sekretaris Jenderal PP PERGEMI dr. 
Kuntjoro Harimutri, SpPD-KGer, M.Sc 
d a l a m  a c a ra  p e r i n g a t a n  H a r i  
Sarkopenia Sedunia 2023 di area Car 
Free Day kawasan Sudirman, di Jakarta 
Pusat.

Seseorang yang mengalami  
sarkopenia akan mengalami kesulitan 
dalam melakukan kegiatan sehari-hari 
terutama aktivitas yang mem-
butuhkan kekuatan otot seperti 
berjalan atau naik turun tangga.

"Salah satu organ penting yang 
bisa membuat kita bergerak dengan 
baik, aktif, dan aman adalah otot, dan 
otot yang baik yaitu yang jumlah 
massanya cukup, kualitasnya baik, 
s e r t a  b e r f u n g s i  d e n ga n  b a i k ,  
merupakan syarat agar kita mampu 
bergerak dan beraktivitas," ujar dokter 
spesialis penyakit dalam di RS. Cipto 
Mangunkusumo itu.

Prevalensi penderita sarkopenia di 
ka l a n ga n  l a n s i a  d i  I n d o n e s i a  
ditunjukkan oleh riset yang dilakukan 
Kuntjoro dan kawan-kawan yang 
dipublikasikan tahun 2023 di jurnal 
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TUMPUKAN 2 LEMPENG SAMUDRA 
PENYEBAB GEMPA BANTUL

lempeng tektonik utama planet bumi:

Lempeng Benua Afrika
Lempeng Benua Amerika Utara
Lempeng Benua Amerika Selatan
Lempeng Benua Antartika
Lempeng Benua Australia
Lempeng Benua Eurasia
Lempeng Samudera Pasifik

Adapun, lempeng yang lebih kecil 
adalah pecahan dari lempeng-
l e m p e n g  b e s a r  y a n g  s a l i n g  
bertabrakan.

Tabrakan terjadi karena ketujuh 
lempeng tersebut bergerak dan 
menghasilkan pergeseran sekitar dua 
hingga 15 sentimeter per tahunnya.

Jika lempeng benua dan lempeng 
samudera bertabrakan, lempeng 
samudera akan menghujam ke bawah 
bumi dan lempeng benua melipat ke 
atas membentuk pegunungan.

Dilansir dari National Geographic, 
lempeng samudera yang menghujam 
ke bawah membentuk zona subduksi 
dan mencair menjadi magma yang 
mengisi pegunungan.

S e h i n g g a  p e r g e r a k a n  i n i  
menghasilkan barisan pegunungan 
berapi seperti Sirkum Pasifik atau 
yang lebih dikenal sebagai cincin api 
pasifik.

Adapun, jika yang bertabrakan 
adalah dua lempeng samudra maka 
keduanya akan menghujam ke dalam 
bumi. Hal tersebut menciptakan 
palung laut dan juga gunung berapi 
bawah laut (berbagai sumber)

 

gempa susulan dengan magnitude 2,8 
—4,2 SR," jelasnya.

Bumi terdiri dari beberapa lapisan, 
salah satunya adalah kerak bumi. 
Kerak bumi yang membentuk dasar 
samudra disebut lempeng samudera. 
Adapun kerak bumi yang menjadi 
dasar dari suatu benua adalah 
lempeng benua.

Baik lempeng benua maupun 
lempeng samudera, keduanya adalah 
lempeng tektonik dari kerak bumi 
yang keras.Kerak sangat keras karena 
merupakan lapisan batuan yang padat.

7	Lempeng	bumi
Dila nsir  da r i  E ncyclopedia  

Britannica, kerak bumi atau litosfer 
memiliki ketebalan 100 kilometer dan 
terpecah menjadi tujuh lempeng 
tektonik dan beberapa lempeng yang 
lebih kecil.

Dari ketujuh lempeng utama, enam 
di antaranya adalah lempeng benua 
dan satu sisanya merupakan lempeng 
samudera. Berikut adalah tujuh 

BADAN Meteorologi, Klimatologi, dan 
Geofisika (BMKG) menyebut aktivitas 
tumpukan dari 2 lempeng samudra di 
selatan Pulau Jawa menjadi penyebab 
terjadinya gempa bumi di Bantul, 
Daerah Istimewa Yogyakarta pada 
Jumat (30/6/2023).

Kepala BMKG Dwikorita Karnawati 
menjelaskan aktivitas penumpukan 
subduksi  atau Lempeng Indo-
Australia dan Lempeng Eurasia telah 
menyebabkan terjadinya gempa bumi.

D i a  m e n j e l a s ka n ,  L e m p e n g  
Samudra Hindia telah menumbuk 
masuk ke bawah Lempeng Benua 
Eurasia, sehingga telah pergerekan 
pada struktur bebatuan.

Hasil analisis sumber gempa bumi 
memiliki mekanisme pergerakan naik 
atau patahan naik

"Kedalaman pusat gempa berada 
pada kedalaman 67 km, itu merupakan 
zona kurang lebih merupakan zona 
kontak antar lempeng Samudra Indo-
Australia atau lempeng Samudra 
Hindia yang menumpuk di bawah 

Lempeng Zona Eurasia" ujarnya dalam 
konferensi pers yang digelar pada 
Jumat (30/6/2023).

BMKG mencatat, gempa bumi 
Bantul terjadi pada pukul 19.57 WIB 
dengan epicenter 8,63° LS; 110,08° BT.

D i a  m e n j e l a s k a n  d e n g a n  
memperhatikan lokasi episenter dan 
kedalam hiposenternya, gempa bumi 
yang terjadi merupakan jenis gempa 
bumi menengah akibat adanya 
aktivitas subduksi lempeng.

"Gempa bumi yang terjadi jenis 
g e m p a  b u m i  m e n e n g a h  a t a u  
kedalaman menengah," ungkapnya.

Sementara itu, BMKG mencatat 
sebanyak 20 kali gempa bumi susulan 
setelah gempa pertama dengan 
kekuatan 6 skala richter terjadi pada 
Jumat (30/6/2023) pukul 19.57 WIB.

Kepala BMKG Dwikorita Karnawati 
mengatakan pihaknya telah mencatat 
gempa susulan yang terjadi di sekitar 
lokasi gempa yang terjadi di zona 
kontak antar lempeng.

"Untuk saat ini sudah ada 25 kali 
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Sebuah studi tahun 2013 di India 
menunjukkan bahwa menggabung-
kan kapsul bawang putih dengan obat 
metformin menghasilkan kadar 
glukosa darah puasa dan pasca makan 
yang lebih rendah dibandingkan 
dengan metformin saja.

Apakah dimakan mentah, dimasak, 
atau dalam bentuk suplemen, bawang 
putih dapat berkontribusi pada 
kontrol gula darah yang lebih baik dan 
merupakan tambahan yang berharga 
untuk rencana pengelolaan diabetes. 
(Ant)

glikemik dapat membantu mem-
balikkan situasi ini.

Berikut beberapa contoh makanan 
glikemik rendah yang dapat secara 
efektif membantu mengelola kadar 
diabetes Anda.

1.	BUBUR	OAT
Semangkuk penuh bubur oat 

memiliki skor glikemik yang jauh lebih 
sedikit. Dengan kandungan seratnya 
yang tinggi, oatmeal, yang dibuat 
menggunakan oat  potong baja , 
membantu mengatur kadar glukosa 
darah dan meningkatkan sensitivitas 
insulin.

Serat beta-glucan dalam gandum 
memiliki  efek signifikan dalam 
mengurangi gula darah dan respons 
insulin. Karbohidrat dengan serat 
membutuhkan waktu lebih lama untuk 
dicerna di metabolisme dan, pada 
gilirannya, glukosa darah tidak naik 
dengan cepat.

2.	BLUEBERRY
Buah-buahan segar, terutama yang 

memiliki skor GI rendah, direkomen-
dasikan untuk penderita diabetes. 
Memasukkan buah-buahan seperti 

GULA	darah yang tinggi dapat menjadi 
masalah serius bagi kesehatan kita. 
Peningkatan gula darah yang tidak 
terkontrol  dapat  menyebabkan 
berbagai komplikasi, terutama pada 
individu yang menderita diabetes.

Namun, dengan pilihan makanan 
yang tepat, kita dapat membantu 
menjaga kadar gula darah tetap stabil.

Kadar gula darah yang tinggi atau 
hiperglikemia, dapat menunjukkan 
adanya masalah dalam pengaturan 
gula darah. 

Penyakit diabetes menimbulkan 
risiko kesehatan yang signifikan, 
termasuk potensi komplikasi seperti 
penyakit jantung, kerusakan ginjal, 
ke r u s a k a n  s a ra f ,  d a n  m a s a l a h 
penglihatan.

Di Amerika Serikat ada lebih dari 
34 juta orang menderita diabetes, 
terdiri atas 10,5 persen populasi yang 
mayoritas menderita diabetes tipe 2.

Mengonsumsi makanan glikemik 
tinggi seperti roti putih dan oat gulung 
dapat menyebabkan peningkatan 
kadar gula darah.

Namun, membuat pilihan sadar 
d a n  m e m i l i h  m a k a n a n  re n d a h 

blueberry, anggur, dan apel ke dalam 
diet Anda benar-benar dapat mem-
buat perbedaan.

Konsumsi tiga porsi buah ramah 
diabetes ini setiap minggu. Anda dapat 
dengan mudah menambahkannya ke 
bubur pagi atau menemukan cara lain 
yang enak untuk menikmatinya.

3.	UBI	JALAR
Ubi jalar bisa menjadi pilihan yang 

baik untuk penderita diabetes, tetapi 
penting untuk menikmatinya dalam 
jumlah sedang. Sayuran lezat ini 
dikemas dengan vitamin, antioksidan, 
dan mineral  yang menawarkan 
manfaat kesehatan yang luar biasa.

Ubi memiliki indeks glikemik 
rendah, yang berarti tidak akan 
menyebabkan kenaikan tajam kadar 
gula darah. Plus, ubi mengandung 
magnesium dan serat, yang dapat 
membantu meningkatkan resistensi 
insulin dan menjaga gula darah tetap 
stabil.

4.	BAWANG	PUTIH
Bawang putih sangat membantu 

dalam mengontrol kadar gula darah, ter- 
utama bagi penderita diabetes tipe 2.

4 MAKANAN INI RENDAH 
UNTUK KONTROL GULA DARAH

Sering merasa haus.

Sering buang air kecil.

Kelelahan dan kurang energi.

Penglihatan kabur. 

Penyembuhan luka yang lambat. 

Berat badan yang tidak stabil.

BEBERAPA CIRI 
KONDISI KADAR 
GULA DARAH 
YANG TINGGI

Bubur oat Blueberry Ubi Jalar Bawang Putih



Terlalu!	Diduga	....	(dari	hal	1)

SEBANYAK	34 juta data paspor warga 
RI diduga bocor dan viral di media 
sosial .  Bjorka diklaim menjadi 
dalangnya.Informasi kebocoran data 
ini pertama kali disampaikan Pendiri 
Ethical Hacker Indonesia Teguh 
Aprianto di akun Twitter pribadinya.

"Buat yang udah pada punya 
paspor, selamat karena 34 juta data 
paspor  baru  a ja  d ibocorkan & 
diperjualbelikan," kicau dia, Rabu 
(5/7/2023).“Data yg dipastikan bocor 
diantaranya no paspor, tgl berlaku 
paspor, nama lengkap, tgl lahir, jenis 
kelamin dll. Ini @kemkominfo sama 
@BSSN_RI selama ini ngapain aja 
ya?”lanjutnya.

Teguh menambahkan portal 
ke b o c o ra n  d a t a  t e r s e b u t  j u g a 
memberikan sampel sebanyak 1 juta 
data. Menurutnya, data ini terlihat 
cukup valid dengan timestamp antara 
tahun 2009 hingga 2020.Dia juga 
menyebut Bjorka yang muncul kali ini 
kemungkinan masih Bjorka yang sama 
yang membuat jagat maya riuh hingga 
pertengahan 2022 lewat sederet aksi 
pembocoran datanya.

"1 juta data sampel yang diberikan 
terlihat valid dan ini memang Bjorka 
yang sama jika dilihat dari domain 
yang dia gunakan," tutur Teguh.

Data  paspor yang bocor ini 
diunggah di blog bjork.ai. Alamat blog 
ini sendiri belum pernah diungkap 
oleh Bjorka yang beraksi di 2022, baik 
itu via Telegram, akun BreachForums, 
maupun Twitter-nya. Tiga media 
Bjorka mengunggah bocoran-bocoran 
datanya itu kini sudah tak bisa diakses.

Menurut pantauan pada Rabu 
(5/7) pukul 14.50 WIB, unggahan 
pada blog  i tu  memuat  sederet 
informasi terkait data tersebut, mulai 
dari ukuran, tanggal data bocor, isi 
data, hingga harga jual untuk data 
tersebut.

Bjorka sendiri mematok harga 
US$10 ribu atau sekitar Rp150 jutaan 
untuk 34 juta data paspor tersebut. Ia 
juga memberikan 1 juta data sampel 
untuk mereka yang ingin melihat 
t e r l e b i h  d u l u  d a t a - d a t a  y a n g 
dibagikan.

Ada pun informasi mengenai file 
yang dimaksud. Ukuran file tersebut 
versi compressed dan uncompressed 
masing-masing sebesar 4 GB dengan 
total file sebanyak 34.900.867.

Informasi, hacker Bjorka sendiri 
sempat jadi perbincangan warganet di 
Indonesia ketika dia membocorkan 
data pribadi pengguna di Indonesia 
m u l a i  d a r i  P e d u l i L i n d u n g , 
MyPertamina, hingga tarakhir 19 juta 
data BPJS Ketenagakerjaan.

Jawaban	Kemenkominfo	
Sementara itu, Direktur Jenderal 

Informasi dan Komunikasi Publik 
Ke m e n t e r i a n  Ko m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Dirjen IKP Kominfo) 
Usman Kansong menyebut  ada 
perbedaan struktur data antara yang 
ada di Pusat Data Nasional (PDN) 
dengan dugaan data yang dibocorkan 
Bjorka. 

"Hasil sementara ada perbedaan 
struktur data antara yang ada di Pusat 
Data Nasional dengan yang beredar," 

ujarnya kepada VIVA Tekno, Rabu, 5 
Juli 2023. Kominfo bersama Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN) serta 
Ditjen Imigrasi Kemenkumham, 
dikatakan Usman Kansong, masih 
meneliti hal ini dan tengah melakukan 
penelusuran.

Menanggapi hal tersebut pihak 
Dit jen Imigrasi  menjadi  pihak 
pertama yang menanggapi temuan itu 
d a n  m e n g a t a k a n  p e n e l u s u ra n 
dilakukan setelah menerima kabar 
kebocoran data.Direktur Jenderal 
(Dirjen) Imigrasi Kemenkumham 
Silmy Karim mengatakan akan 
mengecek dan menyelidiki kebenaran 
kabar tersebut."Saya sedang cek dan 
selidiki," kata Silmy.

Dia mengatakan Ditjen Imigrasi 
menyimpan data di Pusat Data 
Nasional Kementerian Komunikasi 
dan Informatika (Kominfo)."Yang 
jelas kita simpan database di server 
PDN milik Kemenkominfo," katanya.

Meski	Terbatas,	Tetap	Bahaya
Menanggapi  soal  informasi 

kebocoran data 34 juta paspor yang 
dijual Bjorka di dark web, Pakar 
Keamanan Siber Alfons Tanujaya 
menyebut sampel data paspor yang 
bocor kemungkinan valid.  "Ke-
mungkinan valid, karena ada NIKIM 
(National Identiti Kartu Identitas 
Masyarakat) yang hanya dimiliki 
(Ditjen) Imigrasi," kata Alfons.

Alfons berpendapat, kemung-
kinan memang data Ditjen Imigrasi 
bocor. Meski begitu, dia mengatakan, 
data bocor terbatas.Terbatas yang 
dimaksud Alfons karena dari sampel 
data hanya memuat nomor paspor, 
nama lengkap, dan tanggal lahir saja.

"Masih agak terbatas bocornya 
dan kualitas datanya kurang menarik 
bagi kriminal, dibandingkan data-
data yang bocor sebelumnya," kata 
Alfons.

Selain itu, menyoal kebocoran 
data 34 juta paspor orang Indonesia 
tersebut, Alfons menyebut rangkaian 
data tersebut masih harus dipastikan 
lagi oleh pihak Ditjen Imigrasi 
menyoal  kesesuaiannya."Harus 
dipastikan lagi oleh imigrasi apakah 
data yang dibocorkan memang sesuai 
nomor NIKIM, paspor, dan nama 
pemegang paspornya," katanya.

Meski data yang bocor dari 34 juta 
paspor orang Indonesia ini terbatas 
jenisnya, pendiri Vaksincom ini 
mengingatkan data tetap bisa dipakai 
untuk mengidentifikasi si pemilik 
data."Bukan berarti (data bocor) tidak 
apa-apa, tetapi data ini tetap bisa 
dipakai untuk mengidentifikasi 
pemilik data," katanya, memberikan 
penjelasan.

Alfons mengakui, data yang paling 
signifikan dari kebocoran data Ditjen 
Imigrasi ini adalah data NIKIM. 
Sementara data lain tak terlalu 
signifikan dan sudah pernah bocor 
sebelumnya."Pemilik data lain yang 
bocor seperti data kependudukan, 
n a m a  l e n g k a p ,  N I K ,  d a n  d a t a 
kependudukan lain mendapatkan 
tambahan data NIKIM dan nomor 
paspor dari kebocoran ini," katanya.

"Kalau pejabat negara (yang data-
nya bocor) lebih-lebih (bahayanya). 
Itu data yang harus sangat dirahasiakan," 
tutur Alfons memberi penjelasan.

Belum lagi, menurutnya, jika data 

wisatawan asing yang berkunjung ke 
Indonesia yang bocor (dari server 
Ditjen Imigrasi) karena tidak dijaga 
dengan baik.

" I t u  b i s a  m e n c o r e n g  n a m a 
Indonesia. Tidak ada orang yang 
percaya dengan Imigrasi Indonesia 
dalam menangani data pribadi mereka 
(para wisatawan asing)," kata Alfons

Ia pun menegaskan, masalah 
kebocoran data 34 juta paspor 
penduduk Indonesia ini bukan hanya 
masalah kependudukan Indonesia, 
tetapi menyangkut data keimigrasiaan. 
"Ini bisa berdampak sangat buruk bagi 
pariwisata Indonesia," ia menuturkan.

Untuk itulah, ia berharap agar 
pihak Imigrasi sadar bahwa data yang 
mereka kelola merupakan amanah 
yang perlu dijaga, bukan suatu hal 
yang bisa dieksploitasi.

Ia juga mengingatkan, data yang 
dikelola institusi apa pun perlu dijaga 
sebaik-baiknya, pasalnya tiap data 
yang terungkap memiliki potensi 

bahaya bagi si pemilik data.
B a n y a k  k e l e m a h a n  t e r k a i t 

ke a m a n a n  s i b e r  d i  I n d o n e s i a . 
Diketahui, indeks pertahanan siber 
Indonesia masih di bawah rata-rata 
global. Adapun secara global, rata-
ratanya berada pada angka 6,19. 
Sementara Indonesia sendiri hanya 
mencapai 3,46 poin.

Dari sisi regulasi pemerintah, 
Indonesia menjadi satu-satunya 
negara ASEAN yang tidak mempunyai 
Undang-Undang Keamanan Siber atau 
tepatnya kebijakan terkait yang 
d i t a n d a t a n g a n i  l a n g s u n g  o l e h 
Presiden Joko Widodo (Jokowi).

Tidak hanya itu, Indonesia juga 
kesulitan memenuhi anggaran untuk 
peningkatan investasi keamanan siber 
dalam hal infrastruktur, misalnya 
untuk Badan Siber dan Sandi Negara 
(BSSN) yang anggarannya Rp 3-4 
triliun pada 2023, RI hanya mampu 
memenuhi 30% atau sekitar Rp 1 
triliun.(wid,rls,ist,ant/dya)

sambungan
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6.	DOKUMEN	RAHASIA	UNTUK	JOKOWI	BOCOR
Beberapa judul surat rahasia untuk Presiden Jokowi, termasuk dari Badan 
Intelijen Negara (BIN), bocor dan diungkap oleh Bjorka di BreachForums pada 
September.Dalam keterangannya, dokumen yang dicuri pada September 2022 itu 
terdiri dari 679.180 data dengan kapasitas 40 MB (compressed) dan 189 MB 
(uncompressed).
------------------------------------------------------------------------------------------------------
7.	DOXING	PARA	PEJABAT
Bjorka juga mengumbar data pribadi alis doxing sejumlah pejabat negara. Salah 
satu korbannya adalah Menteri Komunikasi dan Informatika (Menkominfo) 
Johnny G. Plate, yang datanya disebar pada Sabtu (10/9), bertepatan di hari ulang 
tahunnya ke-66. Eks Gubernur DKI Jakarta Anies Baswedan turut menjadi korban 
pembocoran data pribadi (doxing) hacker Bjorka.Selain itu ada Puan Maharani; 
Mendagri, Tito Karnavian; dan Menko Maritim dan Investasi, Luhut Binsar 
Pandjaitan yang telah menjadi sasaran Bjorka mena jangi data pribadi.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
8.	26	JUTA	DATA	POLRI	BOCOR
Salah satu pengguna situs gelap mengklaim membocorkan data Polda Metro Jaya. 
Namun, sampel yang diberikan bisa ditemukan secara bebas di situs berbagi 
dokumen Scribd.Dalam deskripsinya, ia mengaku memiliki dokumen penting 
semua personel polisi seluruh Indonesia berformat CSV yang dibobol pada 
September 2022. Totalnya mencapai 26.263.105 dokumen.Kasus ini pun tak jelas 
ujung pangkalnya.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
9.	DATA	MYPERTAMINA
Sebanyak 44 juta pengguna aplikasi MyPertamina dibocorkan oleh Bjorka, dan 
dijual seharga Rp392 juta dalam bentuk BitCoin.Bocoran itu terdiri dari file 
terkompresi (compressed) 6GB, tak terkompresi (Uncompressed) 30GB, dengan 
total 44,237,264 data.
------------------------------------------------------------------------------------------------------
10.	DATA	PEDULILINDUNGI
Sebanyak 3,2 miliar data yang diklaim sebagai pengguna aplikasi PeduliLindungi 
bocor. Bocoran data itu dijual oleh Bjorka di situs gelap.Dari data itu termasuk 
milik Menteri Komunikasi dan Informatika Johnny G. Plate, Menteri Koordinator 
Kemaritiman dan Investasi Luhut Pandjaitan, dan YouTuber Deddy Corbuzier. 
Data yang dibocorkan itu mencakup 48 Gigabyte data terkompresi (compressed), 
157 GB data tak terkompresi (uncompressed), dengan total 3.250.144.777 data.

Lanjutan	dari	hal	1.........



DPRD JATIM DORONG 
PENINGKATAN KINERJA BUMD

Siswanto menandaskan bahwa secara 
umum mengapresiasi capaian kinerja 
BUMD. Namun, demikian berdasarkan 
potensi yang dimiliki perlu dilakukan 
upaya optimalisasi kinerja BUMD, baik 
melalui struktur dan kualitas sumber 
daya manusia maupun produk yang 
dihasilkan serta diverisi�ikasi usaha 
untuk lebih mendongkrak kontri-
businya pada PAD.

“Fraksi Partai Gerindra menilai 
perlu dilakukan terobosan perubahan 
struktur penyaluran kredit, khususnya 
bagi  pelaku ekonomi di  sektor 
pertanian, nelayan dan UMKM agar 
terjadi percepatan pertumbuhan 
ekonomi yang berdampak pada 
penurunan angka kemiskinan dan 
pengangguran sekaligus memperkecil 
ketimpangan ekonomi,” tandasnya.

Selain itu, lanjutnya, supaya tidak 
ada lagi idle cash seperti bantuan Dana 
Bergulir (Dagulir), sehingga peran 
BUMD bidang perbankan dapat secara 
simultan menjadi pengungkit ekonomi 
masyarakat sekaligus berkontribusi 
pada peningkatan PAD. 

Menanggapi hal itu, Sekretaris 
Provinsi Jawa Timur, Adhi Karyono 
mengatakan bahwa sudang dilakukan 
revitalisasi beberapa BUMD salah 
satunya untuk mendampingan dan 
juga ada perubahan direksi maupun 
komisaris .  Kemudian,  ada juga 
beberapa project kemitraan yang 
sedang dilaksanakan untuk bisa 
membantu BUMD tersebut bisa 
mencapai target yang telah ditetapkan.

“Ini menjadi catatan kami dan 
TAPD akan memanggil beraudiensi 
untuk semua direksi BUMD terkait 
dengan bagaimana proses program 
dan cash �lownya dan pencapaian hasil 
yang kemarin. Kemudian akan kita 
tetapkan bagaimana perubahan target 
di 2024,” tandasnya. (lut/dya/adv)

sehingga akumulatif dinilai sudah BEP 
meskipun ada  yang belum produktif. 

“Kinerja BUMD masih menghadapi 
berbagai kendala, bahkan ke depan 
masih perlu tambahan penyertaan 
modal untuk mampu kompetitif.  
Fraksi Partai Golkar berpendapat 
bahwa tambahan penyertaan modal 
bukanlah solusi walaupun perolehan 
deviden sudah BEP, tetapi lebih pada 
tanggung jawab manajerial per-
usahaan untuk mengembangkan misi 
bisnisnya, meningkatkan kualitas 
usaha sehingga mampu  berkontribusi 
lebih baik bagi Pendapatan Daerah, 
tidak hanya sekedar memenuhi target 
tahunan setoran deviden,” tandasnya.

Dia juga menandaskan bahwa 
performance BUMD termasuk anak 
usaha ,  dan juga  fungsi  ja jaran 
Komisaris harus dievaluasi secara 
jujur dan tidak perlu ditutupi. Bahkan, 
lanjutnya, bagi yang gagal mengemban 
missinya, maka BUMD tersebut harus 
di non-akti�kan, diproses dalam batas 
waktu tertentu.

Dari Fraksi Partai Demokrat, sang 
juru bicara Ratnadi Ismaon ber-
pandangan bahwa permasalahan 
dalam BUMD ini menjadi sangat urgen 
untuk membuat progress report 
triwulanan. Terlebih lagi, sambungnya, 
dicantumkan dalam pro�ile-company 
yang di-update setiap triwulan guna 
memudahkan kontrol publik sekaligus 
kepercayaan atas performance BUMD 
yang dipandang sangat kredibel. Hal 
ini dilakukan demi mewujudkan 
B U M D  s e b a g a i  ko r p o ra s i  ya n g 
terpercaya dengan kinerja yang 
akuntabel serta berkontribusi dalam 
meningkatkan kesejahteraan rakyat 
Jawa Timur

Kemudian, Fraksi Partai Gerindra 
mela lui  juru  bicaranya  Rohani 

SURABAYA – Seluruh Fraksi yang ada 
di Dewan Perwakilan Rakyat Daerah 
(DPRD) Provinsi Jawa Timur sepakat 
untuk menerima Rancangan Peraturan 
Daerah (Raperda) tentang Pertanggung- 
jawaban Pelaksanaan APBD Provinsi 
Jawa Timur  Tahun Anggaran 2022 
untuk menjadi Peraturan Daerah 
(Perda). Persetujuan diberikan dalam 
rapat paripurna, Rabu (5/7/2023).

Namun demikian, fraksi-fraksi 
memberikan berbagai catatan dan 
rekomendasi pada Pemprov Jatim. 
Salah satu yang menjadi catatan dan 
rekomendasi adalah terkait dengan 
kinerja Badan Usaha Milik Daerah 
(BUMD). Sebab, ada beberapa BUMD 
yang dinilai kinerjanya kurang, bahkan 
tidak memberikan deviden sebagai 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) ke 
Pemprov Jatim. 

Berbagai catatan dan rekomendasi 
t e r s e b u t  s e b a g a i  u p aya  u n t u k 
mendorong kinerja BUMD agar lebih 
baik sehingga mampu menghasilkan 
PAD dan bisa membawa kesejahteraan 
pada masyarakat Jawa Timur. 

Juru bicara Fraksi Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan (PDIP), Martin 
Hamonangan, mengatakan bahwa 
telah terjadi inefektivitas dalam 
pengelolaan BUMD milik Provinsi Jawa 
Timur, sehingga tidak menghadirkan 
hasil yang cukup tinggi demi me-
nopang kebutuhan penyelenggaraan 
Pemerintahan Provinsi Jawa Timur.

“Provinsi Jawa Timur memiliki 10 
BUMD yang bergerak pada bidang 
perbankan, perminyakan, properti, 
jasa tenaga kerja, lembaga penjaminan 
kredit daerah, asuransi, pengelolaan 
kawasan industri, dan pengelolaan air 
bersih dan air industri. Akan tetapi, 
kontribusi BUMD terhadap PAD 
sangatlah kecil. Pada tahun 2022, 
kontribusi BUMD terhadap PAD hanya 
sebesar Rp 441,44 miliar atau 2,07%. 
Padahal penyertaan daerah yang telah 
disetor kepada BUMD sampai tahun 
2022 sangatlah besar, yaitu Rp 13,4 
triliun lebih,” tandasnya.

Martin menandaskan rendahnya 
kinerja beberapa BUMD tersebut 
merupakan persoalan yang seharus-
nya dipandang sangat serius. Dia 
menandaskan, penyertaan modal yang 
telah dilakukan berpotensi tidak 
dikelola secara profesional sehingga 
terindikasi tidak memberikan hasil 
pengelolaan yang optimal. 

“Merujuk pada seluruh temuan 
dan analisis tersebut di atas, Fraksi PDI 
Perjuangan mendorong Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur untuk meninjau 
kembali apakah kapabilitas Dewan 

Direksi  dan Dewan Komisaris/ 
Pengawas masih dianggap layak dan 
kompeten untuk mengelola BUMD  
tersebut. Peninjauan ulang dan bila 
perlu dilakukan pergantian susunan 
Dewan Direksi dan Dewan Komisaris/ 
Pengawas, utamanya pada BUMD yang 
memiliki kinerja tidak optimal adalah 
langkah strategik yang rasional dan 
sangat wajar,” tandasnya.

Fraksi PDIP juga meminta pada 
Pemprov Jatim untuk segera meninjau 
ke m b a l i  m o d e l  b i s n i s  d a n  p e -
rencanaan strategik masing-masing 
BUMD.  Langkah itu untuk penyehatan 
organisasi usaha serta membuka opsi 
d i l a ku ka n nya  l a n gka h - l a n gka h 
strategik yang dianggap perlu seperti 
penguatan rentang kendali,  me-
ngurangi semangat untuk terus me-
ngembangkan unit usaha dalam BUMD 
baru, dan pengurangan jumlah unit 
usaha melalui mekanisme peng-
gabungan usaha (merger).

Pandangan serupa juga disampai-
kan Fraksi Partai Keadilan Sejahtera, 
Partai Bulan Bintang dan Partai Hanura 
melalui juru bicaranya Riyad Rosyadi. 
Dia mengatakan bahwa perlu adanya 
evaluasi terhadap kinerja BUMD 
sebagai bagian dari upaya evaluasi 
pendapatan daerah komponen bagian 
laba atas penyertaan modal BUMD.

“Fraksi berpendapat, bahwa perlu 
kiranya pemerintah provinsi secara 
terbuka mengevaluasi BUMD yang 
belum menyetorkan dividen (PT JKU)  
dan meningkatkan kinerja  7 BUMD 
lainnya, untuk dilakukan pembenahan. 
Sehingga DPRD dan masyarakat dapat 
mengawasi secara terbuka atas kinerja 
BUMD tersebut,” tandasnya.

Dia juga menandaskan supaya 
dilakukan pengawasan dan evaluasi 
terhadap  berbagai bentuk penyertaan 
modal pada BUMD.  “Penyertaan 
modal BUMD ada yang berupa fresh 
money dan ada sebagian yang berupa 
inbreng, fraksi menilai apapun model 
penyertaan modal kepada BUMD, 
tetap harus dievaluasi dan diawasi 
ketat agar tidak terjadi ine�isiensi dan 
kesalahan tata kelola BUMD dan anak 
usaha BUMD,” sambungnya.

Fraksi Partai Golkar  melalui juru 
bicaranya, Adam Rusydi, menyampai-
kan bahwa kondisi BUMD selalu 
menjadi perhatian DPRD. Dia me-
ngatakan bahwa selama ini banyak 
diberikan penyertaan modal dan yang 
terakhir  pada tahun 2019 termasuk 
yang berbentuk aset imbreng. 

Dia menandaskan, memang ada 
BUMD yang telah menyetorkan Laba 
konfrihensip sampai tahun 2022 dan 
melampai jumlah penyertaan modal, 

now
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Ketua	DPRD	Jatim	Kusnadi	menandatangani	persetujuan	atas	Raperda	tentang	Pertanggungjawaban	
Pelaksanaan	APBD	Provinsi	Jawa	Timur	untuk	dijadikan	sebagai	Perda	pada	rapat	paripurna	Rabu	(5/7/2023).


